

Ministra de Seguridad trasandina dijo que se trata de “un compromiso” de su gobierno:

UDI valora que Bullrich exprese voluntad de concretar extradición de Galvarino Apablaza

Caso de exfrentista, sindicado como autor intelectual del asesinato del senador Jaime Guzmán, está judicializado en el vecino país. Bullrich sostuvo que “Argentina no es una tierra de asesinos”.

T. CELEDÓN y M. VEGA

La firme voluntad del gobierno argentino para que Galvarino Apablaza sea extraditado a Chile, fue uno de los mensajes que remarcó ayer la ministra de seguridad de ese país, Patricia Bullrich, tras arribar a Santiago.

Apablaza, quien fuera fundador y líder del Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR), es sindicado como el autor intelectual del asesinato del senador y fundador de la UDI Jaime Guzmán y del secuestro de Cristián Edwards. En 2017 se le quitó su condición de refugiado pero él apeló y desde entonces su caso se ha mantenido judicializado.

Ayer, durante su intervención en el Encuentro Nacional Empresarial (Enade), y luego de subrayar que “Argentina no es una tierra de asesinos”, Bullrich aseguró: “Siendo yo ministra de la Seguridad de la Nación Argentina (2017) llevamos adelante el fin del refugio para Apablaza y luego fue a la Justicia, y lo durmieron. Lo estamos despertando. Nosotros queremos que Apablaza vuelva a Chile a cumplir con la Justicia lo que tiene que cumplir”, dijo, antes de recibir aplausos.

Luego la ministra agregó que se trata de “un compromiso del gobierno argentino. Porque no hay que confundir el estatus de un refugiado político, que puede haber muchos en muchas partes del mundo, con alguien que en democracia asesina”.

Más tarde, en el mismo evento, la ministra del Interior Carolina Tohá fue consultada al respecto. “Nosotros creemos que este tema ha sido de largo tiempo, ha estado presente en nuestras relaciones, ciertamente es



Galvarino Apablaza, exfrentista.



Javier Macaya, presidente de la UDI.

“El Gobierno siempre ha estado interesado en esclarecer el crimen del senador Jaime Guzmán. El Gobierno ha apoyado todos los esfuerzos justamente para obtener la presencia del señor Apablaza en Chile para que pueda presentarse ante la justicia”.

ALBERTO VAN KLAVEREN
 MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES

bueno que estos temas se vayan despejando”, respondió.

En el mismo sentido, el canciller Alberto van Klaveren dijo que la extradición de Apablaza “sería una buena noticia”. “El Gobierno siempre ha estado interesado en esclarecer el crimen del senador Jaime Guzmán. El Gobierno ha apoyado todos los esfuerzos justamente para obtener la presencia del señor Apa-

blaza en Chile para que pueda presentarse ante la justicia”, añadió.

“Giro histórico”

En la UDI valoraron los dichos de la ministra argentina resaltando lo que, a su juicio, podría ser un giro “histórico para terminar con la impunidad”. Así lo dijo el presidente de la co-

le, sino que en Latinoamérica, no se puede aceptar la impunidad”, dijo Macaya.

Asimismo, el dirigente hizo un llamado al Gobierno chileno. “Esperamos que el Gobierno se haga parte. Chile tiene, en conocimiento del embajador Viera-Gallo, una defensa legal que se ha tramitado en la oficina de refugiados políticos a propósito de la situación de una calidad que Galvarino Apablaza ya perdió, y por lo tanto no parece que esa oficina de abogados, contratada por el Estado de Chile, pueda avanzar en la extradición”, aseguró Macaya.

El largo proceso para trasladarlo desde 2004

Apablaza, cuyo alias era “comandante Salvador”, fue hallado en Argentina en 2004 y detenido por siete meses. El exfrentista presentó entonces un pedido de refugio ante el Comité de Elegibilidad para Refugiados (Conare). Cuando en septiembre de 2010 —siendo presidenta Cristina Kirchner— finalmente la Corte Suprema trasandina concedió la extradición de Apablaza a Chile, se le otorgó, pocos días después, el estatus de refugiado, por lo que no podía concretarse su traslado a Chile.

Posteriormente, en 2017, el gobierno de Mauricio Macri revocó la decisión, pero Apablaza apeló y desde entonces el tema ha seguido judicializado.

Iván Duque: “Sin seguridad no hay democracia”

“Recuperar un país seguro” se tituló el panel de Enade en que ayer compartieron la ministra del Interior, Carolina Tohá; la titular de Seguridad argentina, Patricia Bullrich, y el expresidente colombiano Iván Duque.

La ministra chilena hizo una exposición de 47 minutos sobre las medidas implementadas en este Gobierno y resaltó los resultados en la migración irregular en el norte, en los atentados en la macrozona sur y la tasa de homicidios.

Bullrich, en tanto, subrayó los proyectos de ley enviados por su administración para combatir la delincuencia y advirtió sobre el desplazamiento de organizaciones criminales desde el norte del continente, por lo que “en el Cono Sur tenemos que trabajar con un nivel de unidad enormemente importante”.

Además, al inicio de su intervención dejó una medalla en su atril señalando que “he traído una medalla que quiero dejar—sela en homenaje de nuestras fuerzas de seguridad de la Argentina a los carabineros que la semana pasada han perdido en manos del crimen organizado a uno de los suyos, a un servidor de la patria”.

Duque, por su parte, se sumó al homenaje que al comienzo del evento se hizo al expresidente Sebastián Piñera, calificándolo como “un gran amigo, un gran estadista”.

También dijo que “sin seguridad no hay democracia”.

En línea con lo manifestado en su entrevista del pasado domingo en “El Mercurio”, criticó que “ha ocurrido en muchas partes del continente donde se cabalgaron discursos para acceder al poder a base de deslegitimar a la fuerza pública y de alguna manera validar la violencia como método de acción política y después, cuando se enfrentan a la tarea de gobernar, como lo vi en muchos casos con gobernantes locales en Colombia, lo primero que reciben es la desconfianza absoluta de quienes van a comandar”.

Familia de senador asesinado: las declaraciones de ministra Bullrich sobre frentista “nos devuelven la esperanza”

Las declaraciones de la ministra de Seguridad argentina fueron escuchadas con atención por la familia del senador asesinado en abril de 1991. Ellas, “nos devuelven la esperanza y nos permiten volver a creer en la justicia, que tan esquiva nos ha sido como familia en estos 33 años”, dice Francisco Moreno, sobrino de Jaime Guzmán, vocero de la familia.

“El compromiso del actual gobierno argentino en orden a no acoger a asesinos en sus tierras, sumado al cambio de embajador de Chile en Buenos Aires, nos hacen mirar con un renovado optimismo nuestra lucha en búsqueda

de justicia”, destaca en un comunicado.

Para la familia del senador, Apablaza “fue el máximo líder del Frente Manuel Rodríguez y en esa condición fue el autor intelectual del asesinato de Jaime Guzmán, además de haberlo reivindicado públicamente en 1992”. Agrega que, pese a que la Corte Suprema argentina concedió la extradición hace 14 años, “las redes de protección e impunidad de la izquierda internacional permitieron que Apablaza recibiera la protección de ‘refugiado político’”. Aunque esa condición fue retirada en 2017 durante el gobierno de Mauricio Macri, resalta Moreno, “están pendientes las apelaciones

interpuestas por su defensa. Apablaza ha logrado —con la complicidad de parte de la izquierda chilena e internacional— evitar enfrentarse a la justicia chilena desde hace más de 30 años”.

Defensa de Apablaza

Según el abogado de Apablaza, Alberto Espinoza, pese a lo que diga la ministra Bullrich, la situación de su representado “no ha variado un milímetro”, recordando que hay apelaciones pendientes e insistiendo en que los hechos están prescritos.